

Cómo Trabajar con IFC

Crear oportunidades donde más se necesitan

IFC, miembro del Grupo Banco Mundial, es la mayor institución global de desarrollo dedicada exclusivamente a promover el sector privado en los países en desarrollo.

Utilizamos nuestros productos y servicios, así como los productos y servicios de otras instituciones del Grupo del Banco Mundial, para ofrecer soluciones de desarrollo a la medida para satisfacer las necesidades de nuestros clientes. Empleamos nuestros recursos financieros, conocimiento técnico, experiencia global y pensamiento innovador para ayudar a nuestros socios a superar desafíos financieros, operativos y políticos. Trabajando en más de 100 países, en el ejercicio de 2023, IFC comprometió la cifra récord de 43.700 millones de dólares—en inversiones por cuenta propia y financiamiento procedente de terceros—in favor de empresas privadas e instituciones financieras en países emergentes.

CÓMO SOLICITAR FINANCIAMIENTO

IFC ofrece una amplia gama de productos financieros para proyectos del sector privado en los países en desarrollo. A fin de ser elegible para recibir financiamiento de IFC, un proyecto debe cumplir con una serie de criterios. El proyecto debe:

- Estar ubicado en un país en desarrollo que sea miembro de IFC;
- Estar en el sector privado;
- Ser técnicamente viable;
- Contar con buenas perspectivas de rentabilidad;
- Beneficiar a la economía local; y
- Satisfacer nuestros estándares ambientales y sociales, así como los del país receptor.

PRÉSTAMOS. IFC financia proyectos y empresas a través de préstamos por cuenta propia, por lo general de siete a doce años. También otorgamos préstamos a bancos intermediarios, compañías de arrendamiento financiero y otras instituciones financieras para dar préstamos a terceros. Mientras que los préstamos de IFC han sido tradicionalmente denominados en las monedas de los principales países industrializados, estructurar productos en moneda local se ha convertido en una de nuestras prioridades. IFC ha ofrecido financiamiento en moneda local desde principios de los años noventa. A lo largo de la última década, IFC comprometió financiamiento de deuda principal en moneda local por un valor aproximado de 27.000 millones de dólares en 68 monedas locales a través de préstamos y bonos, productos estructurados y soluciones de gestión de riesgo.

PARTICIPACIÓN EN EL CAPITAL. Generalmente, IFC puede hacer inversiones que representen entre el cinco y veinte por ciento del capital de una empresa. Recomendamos que las empresas en las que invertimos también se capitalicen a través de emisiones públicas para así profundizar los mercados de capitales locales. También invertimos a través de préstamos con participación en beneficios, préstamos convertibles, y acciones preferentes. En el ejercicio 2023, las inversiones de capital representaron cerca de 1.800 millones de dólares de los compromisos que asumimos por cuenta propia.

PROPUESTAS DE INVERSIÓN

Una empresa o empresario que quiera establecer una nueva empresa o ampliar una empresa existente puede acercarse a IFC directamente mediante la presentación de una [propuesta de inversión](#). Después de este contacto inicial y de un análisis preliminar, IFC puede pedir un estudio de viabilidad detallado o plan de negocios para determinar si debe o no participar en el proyecto.

El [ciclo de inversión](#) de IFC muestra las etapas por las que tiene que atravesar una propuesta de inversión antes de ser financiada por IFC. Visite www.ifc.org/solutions para aprender más.

FINANCIACIÓN DEL COMERCIO Y LA CADENA DE SUMINISTRO

El Global Trade and Finance Program de IFC ofrece mitigación de riesgos con un volumen de 5.500 millones de dólares garantizando las obligaciones de pago relacionadas con el comercio de los bancos de las economías en desarrollo. Desde 2005, ha emitido más de 85.000 garantías para operaciones de financiamiento del comercio con el fin de apoyar el crecimiento de diversos sectores, incluyendo infraestructura, agricultura y salud. El GTFP ha apoyado con más de 100.000 millones de dólares en comercio a través de más de 420 bancos en más de 100 países.



IFC EUROPA OCCIDENTAL

tiene dos mandatos fundamentales:

1. Desarrollo de nuevos negocios y gestión con empresas, bancos e inversores con sede en Europa e Israel.

2. Coordinación y desarrollo de alianzas con los socios europeos de IFC, las instituciones financieras internacionales, las instituciones financieras de desarrollo, la Unión Europea, las asociaciones industriales y empresariales, las organizaciones internacionales, el mundo académico, la sociedad civil y los medios de comunicación en Europa sobre la estrategia corporativa de IFC, inversiones de alto perfil y una amplia gama de cuestiones de desarrollo.

SINDICACIONES

IFC promueve el desarrollo movilizando financiamiento para el sector privado en sus países miembros en desarrollo. En el desempeño de esta función, IFC opera como institución financiera y de desarrollo. IFC actúa como catalizador en la obtención de capital de fuentes extranjeras y nacionales, tanto en mercados privados como públicos, para proyectos en el sector privado de sus países miembros. Los productos de Sindicaciones de IFC incluyen el Programa de Cartera Gestionada de Préstamos Conjuntos (MCPP), Préstamos B, Préstamos Paralelos, Sindicaciones de Valores de Deuda (DSS), Participaciones en Préstamos A, Seguros de Crédito y la Asociación de Garantía IFC-MIGA. En el ejercicio de 2023, las sindicaciones de IFC representaron 8.900 millones de dólares en compromisos históricos de nuevos productos empresariales. Para obtener información adicional sobre las sindicaciones de IFC, por favor visite: www.ifc.org/syndications.

SOLUCIONES DE TESORERÍA

IFC ofrece derivados innovadores, financiamiento estructurado y productos en moneda local que permiten a los clientes hacer frente a los riesgos relacionados a los tipos de cambio, las tasas de interés y los precios de las materias primas. Las Soluciones de Tesorería para Clientes de IFC incluyen: [Financiamiento en Moneda Local](#), [Garantías Parciales de Crédito](#), [Facilidades de Riesgo Compartido de Cartera](#) y [Titulizaciones](#).

FINANCIAMIENTO MIXTO

IFC utiliza el financiamiento mixto para apoyar proyectos altamente transformadores en sectores que inicialmente no pueden atraer financiamiento comercial, pero que tienen potencial para volverse comercialmente viables con el tiempo. El financiamiento mixto es una herramienta fundamental que puede mitigar los costes de los primeros participantes o riesgos de los proyectos, ayudando a reequilibrar los perfiles de riesgo-recompensa de las inversiones pioneras, permitiendo que se lleven a cabo. IFC utiliza financiamiento mixto en áreas prioritarias como el cambio climático, la agroindustria y la seguridad alimentaria, y el financiamiento para las PyME, incluyendo a las mujeres empresarias. En el ejercicio 2023, el financiamiento mixto en condiciones favorables comprometió la cifra récord de 1.460 millones de dólares de fondos en condiciones favorables desplegados en áreas prioritarias como la transición climática, la equidad de género, el acceso de las MIPyME al financiamiento, la agricultura y el comercio. En lo que respecta a sustentabilidad, los compromisos de financiamiento mixto en el ejercicio de 2023 ascendieron a 174,7 millones de dólares.

CAPITAL DE RIESGO

IFC proporciona financiamiento de capital de riesgo en etapas tempranas y avanzadas a través de inversiones directas y fondos. Al invertir en empresas prometedoras en una fase más temprana que la actividad principal de IFC, proporcionamos apoyo al desarrollo de oportunidades empresariales de gran impacto y capital para el crecimiento a largo plazo de las empresas privadas.

ACTIVIDADES DE PROSPECCIÓN Y DESARROLLO (UPSTREAM)

IFC fomenta la inversión privada en los mercados emergentes aportando soluciones escalables para hacer frente a algunos de los retos de desarrollo más apremiantes en el mundo. Este es uno de los principales enfoques de la labor proactiva de IFC en las etapas de prospección y desarrollo de mercados y proyectos (“upstream”). Esta labor es crucial para alcanzar nuestra meta de aumentar en \$5.500 millones el capital para 2030. [Trabajar en la fase de prospección](#), en pocas palabras, combina nuestras funciones como banco y emprendedor para aportar soluciones e inversiones del sector privado a los mercados emergentes y las economías en desarrollo.

IFC EN EUROPA OCCIDENTAL

PARÍS

66, Avenue d'Iéna
75116 Paris, France
Tel: +33 1 4069 3060

FRANKFURT

Bockenheimer Landstraße 43
60325 Frankfurt, Germany
Tel: +49 69 743 48230

LONDRES

1 Tudor Street, EC4Y 0AH London, UK
6to Piso
Tel: +44 207 592 8400

BRUSELAS

17, Avenue Marnix, 2nd Floor
B-1000 Brussels, Belgium
Tel: +32 2 522 00 39

CÓMO PRESTAR SERVICIOS DE ASESORAMIENTO

IFC necesita regularmente consultores o empresas para llevar a cabo misiones específicas. Estos pueden ver y expresar su interés en todas las oportunidades del Grupo del Banco Mundial [en línea](#).

Este sistema es utilizado por IFC para llevar a cabo el proceso de adquisición de manera eficiente y proporciona a los solicitantes una aplicación en línea segura que les ayudará a gestionar y supervisar el proceso de licitación.

